

1960 : INAUGURATION DE BRL

PHILIPPE LAMOUR : Un visionnaire au service du monde agricole

Pour beaucoup, Philippe Lamour (1903-1992) est le père de l'aménagement du Territoire. Dans le Gard, il créa BRL et ensuite la SAFER. Il fut également Président de la Chambre d'agriculture du Gard.

Une vie engagée

Après la guerre, Philippe Lamour se lance activement dans le renouveau du syndicalisme agricole. Il devient secrétaire général de la Confédération générale de l'agriculture (CGA, ancêtre de la FNSEA). Il s'intéresse à la modernisation de la production. Il entre au Conseil national du Crédit et à l'Organisation des Nations unies pour l'Agriculture. Ces expériences lui inspirent un grand projet de développement économique et il participe à la renaissance de la Camargue par la riziculture. De 1947 à 1953, il œuvre en faveur de l'agriculture française.

Originaire du Nord, il s'installe dans le Gard dans les années 40. Il y sera président de la Chambre d'agriculture du Gard et au bureau de l'assemblée permanente des chambres d'agriculture.

En viticulture, il fonde en 1945, la Fédération nationale des Vins Délimités de Qualité Supérieure (VDQS). En Languedoc-Roussillon, il préside le Comité régional Languedoc-Roussillon de l'Institut national des appellations d'origine (INAO).



Le Général de Gaulle le jour de l'inauguration de BRL en présence de Philippe Lamour. Photo : BRL

Un précurseur dans la gestion l'eau

L'œuvre majeure de Philippe Lamour reste son action en faveur des aménagements régionaux du Languedoc-Roussillon. De 1955 à 1973, il est Président de la Compagnie nationale d'aménagement du Bas-Rhône et du Languedoc où il entreprend une œuvre d'envergure dans le domaine de l'irrigation. Le canal du Bas-Rhône Languedoc, conduisant l'eau du Rhône vers le sud du département du Gard et l'est du département de l'Hérault depuis les années 1960, est rebaptisé "Canal Philippe Lamour". Les premiers coups de pioche sont donnés à la fin des années 50 pour récupérer l'eau du Rhône et la distribuer au départ dans le Gard et aujourd'hui jusqu'à Narbonne.

BRL un outil incontournable pour l'accès à l'eau en Occitanie aujourd'hui

- **40.000 ha** dont 20.000 ha régulièrement irrigués. 45% de vergers, 25% de maraichage, 25% de vignes et 5% de grandes cultures et de semences.
- **De 25 à 40 millions de m³ d'eau** : volume annuel distribué pour les usages agricoles
- **47.000 m³/h** : débit total souscrit
- **1.500 clients agricoles** bénéficiaires

